

grande quantité. Ainsi chez ce malade, la persistance du reflux de l'urine dans le cul-de-sac de la cavité glandulaire a duré des années, depuis les premiers abcès jusqu'au moment où nous avons incisé le dernier abcès, ce qui a permis aux graviers de migrer vers la peau, dans le trajet fistuleux de la glande à la peau.

Dans ce fait, il n'est pas impossible que l'urine cesse de passer en raison de la rétraction possible du canal excréteur de la glande. Celle-ci n'étant plus arrêtée par les calculs et le rétrécissement de l'urètre n'existant plus, il pourrait arriver dans ce cas que le trajet de la glande à la peau se fermât, tenant emprisonnés les graviers qui y sont jusqu'à ce qu'une cause d'irritation en provoque la présence en tant que corps étrangers dans le tissu.

Ainsi se trouvent expliqués ces faits singuliers de calculs trouvés dans le périnée ou dans les bourses en faisant des autopsies sans qu'on ait pu découvrir le trajet qui faisait communiquer la cavité occupée par le calcul avec les voies urinaires.

---

## A PROPOS DE L'EPILEPSIE

---

Deux observations par **E. P. CHAGNON, M. D.**, médecin à l'Asile  
Saint-Jean-de-Dieu

### EPILEPSIE ET HYPERTHERMIE

L'hyperthermie, quelle qu'en soit la cause, a une influence indiscutable sur l'épilepsie. Ou les attaques sont tout à fait supprimées durant l'évolution d'une maladie aiguë, ou elles sont modifiées dans leur fréquence et leur sévérité.

Dans mon service à Saint-Jean de Dieu, J.-B. V. . . . 32 ans, épileptique depuis l'âge de 7 ans, et tuberculeux, prend une pleurésie. . . La quantité du liquide épanché indique l'urgence de la thoracentèse que je fais suivre, séance tenante, de l'opération de l'empyème, le liquide extrait par l'aiguille aspiratrice,